



FORUM FORUM

Janvier 2014

un outil de dialogue

n°1

éditorial

Au début de l'été 2013, nous avons constitué un Collectif de citoyens poussanais.

Notre but : contribuer à la politique municipale pour construire l'avenir de Poussan sur la base des valeurs fondamentales de la Gauche.

Notre premier objectif : participer aux élections municipales de mars 2014.

Mais, quel que soit le résultat du scrutin, nous entendons poursuivre notre action au delà, en dialogue permanent avec la population de Poussan .

Le lancement de ce bulletin communal d'un nouveau genre est la première manifestation de cette volonté.

Nous le concevons comme un instrument d'échanges et de débats, accessible à tous, sur tous les sujets ayant une influence majeure sur la vie de la commune aujourd'hui et demain.

Ce premier numéro de **FORUM** est consacré à la question primordiale de la démocratie communale et de l'implication de la population dans la prise des décisions et leur suivi.

En y présentant nos réflexions, nos propositions d'orientation et, aussi, nos interrogations, nous souhaitons amorcer le dialogue et inviter tous les habitants de POUSSAN à y participer.

Certains ont déjà eu la visite de nos représentants les invitant à venir dialoguer, dans des réunions de quartiers, cela va continuer ! Le site internet est aussi à disposition, ainsi qu'une adresse courriel.

C'est dire que le numéro suivant accordera une large place aux commentaires, critiques et contre-propositions des lecteurs.

Dans l' espoir d'un dialogue fructueux, nous souhaitons à toutes et tous une bonne année.



Consultez l'agenda des réunions de quartiers sur notre site

www.agauchepourlhumain.org

Sommaire :

- P. 1 Editorial
- P. 2 Ce qui a échoué / ce que nous devons faire / ce que nous proposons
- P. 3 comment ça pourra marcher
- P. 4 Pourquoi une liste de gauche à Poussan ?

Ce qui a échoué !

A chaque élection, le taux d'abstention est interprété comme l'indice d'une crise de la démocratie que les commentateurs ne manquent pas d'expliquer par un développement irrésistible de l'individualisme égoïste.

Ces discours psychosociologiques sont bien commodes pour détourner l'attention d'un phénomène directement politique, à savoir le déplacement délibéré des lieux de décisions (économiques et politiques) toujours plus loin des citoyens qui se sentent de plus en plus impuissants.

En imputant les choix qui déterminent la vie quotidienne à des décideurs aussi abstraits qu'inaccessibles (Bruxelles, les « marchés »,...), on occulte les responsabilités de ceux qui consentent à brader les délégations de pouvoir des électeurs. La multiplication des institutions intermédiaires (communautés de communes, agglos,...) au fonctionnement de plus en plus complexe fournit un alibi à ces dérives.

Consultez notre site :

www.agauchepourlhumain.org

pour vous **ABONNER** à notre petit courriel hebdomadaire.

nous envoyer vos **propositions** ou **réactions** à la rubrique « Contact ».

DIALOGUER sur certains sujets à la rubrique « blog ».

SELECTIONNER petits films et animations illustrant nos axes de réflexion.

CONNAITRE nos orientations à la rubrique « programme » (le détail se construit ou s'enrichit dans les réunions de quartiers en cours)

La rubrique « **DOCUMENTS** » sera alimentée régulièrement



Ce que nous proposons !

Une politique municipale de gauche permettra aux citoyens de participer activement à l'élaboration des projets et se réapproprier leur avenir en construisant les choix présentés à la décision des élus. Elle apportera une attention particulière à l'implication de la jeunesse, composante de la population la plus concernée par la construction de l'avenir à long terme.

En résumé, nous proposons la voie audacieuse, l'invention permanente d'une nouvelle façon de vivre et de décider collectivement.

Ce que nous devons restaurer !

Refusant la fatalité de ces évolutions, nous désirons « revenir aux fondamentaux » de la démocratie. Conçue comme une construction permanente, un processus collectif et contradictoire pour dégager les solutions les plus conformes à l'intérêt général, elle doit être présente au cœur de toutes les préoccupations des citoyens, dans le domaine social, culturel ou économique. Pour cela, il s'agit de restaurer le débat public et la prise de décision collective, en commençant au niveau le plus proche : la commune.



P lace des jeunes dans le processus démocratique

Faire participer la jeunesse ne doit pas être une idée fugitive que l'on ne met jamais en application. Nous devons avoir l'audace de susciter son intérêt et trouver des modes d'intervention spécifiques pour qu'elle puisse inventer le monde futur... le futur village.

Que proposons nous pour que la jeunesse s'intéresse plus à un avenir collectif et pour lui donner des responsabilités collectives ?

Mise en place d'un Conseil « Jeunes » permettant d'impliquer la jeunesse dans la gestion de la commune et la responsabiliser. Ce serait un facteur de cohésion sociale : les jeunes étant partie prenante et non plus à l'écart des décisions.

Ces nouvelles responsabilités seraient, bien sûr, accompagnées de responsabilités de gestion d'un lieu spécifique pour les jeunes et d'un budget de fonctionnement.

D'autre part les élus du Conseil « jeunes » seraient une des composantes de droit des commissions extra municipales et des conseils de quartiers décrits par ailleurs.

**Pour nous contacter-
liste@agauchepourlhumain.org**

Tel : 06 60 78 85 25



P our que les élus débattent et décident avec les citoyens

La seule expression démocratique admise par les personnes en place est celle des élections qui se renouvellent tous les six ans. Entre Temps, le plus souvent, règne un grand vide démocratique où les projets apparaissent au bon vouloir des élus, sans vraie information, sans vrai débat avec la population.

Notre vision du fonctionnement de l'institution municipale est bien différente. Nous pensons que, même avec la législation actuelle, il est possible de faire beaucoup mieux pour que les élus débattent et décident avec les citoyens.

Les outils de débat existants sont les commissions municipales, généralement constituées d'élus. Nous proposons d'ouvrir ces commissions le plus largement possible, afin qu'elles remplissent leur rôle démocratique, qu'elles deviennent de vraies **commissions extra municipales** et débattent des grands thèmes de l'action municipale (urbanisme, social, budget, etc...).

Des **commissions spéciales** doivent être réunies pour traiter des problèmes particuliers ou de projets importants, à la demande du Conseil municipal ou des conseils de quartier.

La démocratie doit s'étendre géographiquement dans le village, la création de **conseils (ou comités)** de quartiers le permettrait, au plus près de la population, avec des moyens d'expression adaptés et une réelle force de proposition.

Une représentation spécifique de la jeunesse doit être envisagée (voir encadré ci-contre).

Toutes ces propositions sont essentielles pour que notre village reprenne goût à une réflexion collective sur son devenir. A cet effet, des **ateliers de construction de scénarios**, largement ouverts à la population, seront organisés périodiquement pour imaginer les futurs possibles pour Poussan à long terme et les chemins qui pourraient y conduire.

Anciens du village et nouveaux habitants, pour les uns une certaine nostalgie de cette vie villageoise d'antan, pour d'autres l'obligation de sortir des villes aux logements trop chers, pour d'autres encore un choix de vie hors des grandes agglomérations, une certaine tranquillité et l'accès facile aux espaces naturels, au fond, nous ne sommes pas très différents, nous sommes tous Poussanais et nous désirons simplement **vivre bien ensemble !**

Contrairement à certaines idées reçues, les élections municipales ont un contenu très politique. Nous voulons dire haut et fort que la politique doit être en permanence la recherche de l'intérêt général, la définition d'une manière de vivre ensemble et de décider ensemble. Notre présence lors du prochain scrutin sera là pour rappeler à tous que la politique ne peut pas être un tremplin pour les visées carriéristes.

Nous voulons convaincre que les valeurs de gauche de coopération, de partage, de solidarité, de respect de l'humain et de l'écosystème sont plus que jamais d'actualité. Les dirigeants des institutions centrales, régionales, des communautés de communes, des communes ont très souvent une approche autocratique des projets. Les municipalités restent cependant l'échelon le plus proche du citoyen, elles peuvent être un lieu où la démocratie peut vivre pleinement. Tenir éloignées les populations des centres de décision (malgré la décentralisation) ne peut qu'affaiblir la force de résistance aux dérives qui apportent souvent régression sociale et culturelle, échec économique et chômage, destruction de notre environnement.

L'audace doit être mise à l'ordre du jour pour une vision à court, moyen et long terme d'un développement harmonieux du village, vision qui est une nécessité si nous voulons éviter les décisions improvisées. Le pouvoir ne doit pas être accaparé par un petit cercle de « gens qui savent » ; c'est pourquoi nous voulons **rendre aux citoyens l'initiative et le suivi des décisions. Les consultations doivent être régulières et l'implication de la population incontournable.** Nous considérons que les élections ne donnent pas carte blanche aux élus.



Notre démarche est citoyenne. Les membres de la liste sont des personnes ayant comme socle commun les valeurs de gauche énoncées plus haut. Une grande majorité n'est membre d'aucun parti politique. Nous avancerons dans la clarté de propositions élaborées collectivement et soumises à débat au sein de la population. Nous ne nous cacherons pas derrière un programme flou et des promesses démagogiques. Ainsi, nous nous engageons à ce qu'aucun projet important ne soit conçu sans, en amont, une information complète et un débat approfondi avec la population.

Nous pensons qu'il est possible de proposer à notre village un autre avenir que celui de devenir une cité dortoir déshumanisée, proie de promoteurs immobiliers ne cherchant que le profit maximum. Des axes originaux de développement économique permettant de conjuguer le besoin d'emplois non délocalisables, une protection de l'environnement et de notre cadre de vie, une activité sociale et culturelle riche et solidaire.

C'est tout le sens du nom de notre liste

" A GAUCHE POUR L'HUMAIN "

et de son sous-titre " Semons l'avenir " .